

# 学生時代の思い出

四元 政明（5組）



希望に燃えて玉龍高校に入学したのは、戦後十年目の昭和三十年四月、十六才の春だった。

一年の担任は新婚ホヤホヤの酒匂次雄先生で、漢文を習ったが返り点に苦労したものだ。二年の担任は考古学の河口貞徳先生で、叱る時、間延びした声で「エー〇〇君はエーイカン」と怒られるのに気合い抜けしたものだ。三年の担任は柳田敏正先生で、男女クラスの担当は初めてだったようで、吹上浜キャンプの時は悪〇口が悪さをしないか心配で、一睡もできずゲツソリとなられた。柳田先生、心配をお掛けしましてすみませんでした。

率先してホウキを手に掃除しておられた池畑校長先生。校長先生の薫陶で、今でもトシイの掃除は私の仕事です。

「アメ買い問題」の海老原先生「くらげ」の平川先生「イーチャン」の湯原先生「コリラ」の発音が「コギヤラ」と聞こえて難儀したペテロ先生。居眠りして三角定規で頭を打たれた青柳先生。あれは痛かったなあ。恐かった安楽先生。紅顔の美少年、今村先生。兄貴分の門内先生。等々、忘れられない先生方です。

一時限後はお決まりの「早飯」です。昼食は購買部でパンを買っていました。部活後には校外にあった食堂でチャンポンを食べて帰る事もしばしばでした。

食べると云えば月に一回、大食いしていた事がありました。久永義弘、古市庄八郎、古里洋津、大小田弘幸、諸兄とラーメン屋の「三好」で三杯平らげた後、天文館の「無邪気」で大盛りのびっくりうどんと回転焼五個を食べました。月廻りで幹事をして、その日の費用を全額負担していました。桜島く磯間の遠泳後、食べた両棒餅も美味しかったなあー。

部活動は庭球部（当時はテニス部ではなく庭球部と呼んでいた）でした。長田中学三年の同じクラスだった、南郷善之助、日高智、橋口健一、諸兄が偶然部員になりました。

南郷君とペアを組みましたが、試合で勝った記憶がありません。練習試合でも竹之内弘子、末富節、諸姉組に勝った例がありませんでした。尤も諸姉は、国体に出場する実力者でしたが、私がへたくそだった為、勝てなかったのです。善ちゃん、

ごめんなさい。

しみと云えば映画、新名義三君のおかげで「日東」によく通いました。映写技師に知り合いがいて、夕夕が入りました。洋画館でしたので、当時の新人スター「グレイス・ケリー」の美しさに熱を上げたものです。

ある日、笑い声が後ろでしたので振り返って見たら、ペテロ先生でした。字幕に關係なく楽しめるので英会話が上手になればいいなあと思ったものです。

試験勉強と称して、教科書の替わりに「ウイスキー」を持参して来たのは、浜崎隆、竹之内望彦、両諸兄だった。天下国家を論じた記憶がないので、単なる興味本位だったのでしよう。しかし、私にとっては、現在進行形の「ダイヤモンド」の原点だったのです。

熱砂を踏みてたくましく、あらがね肌に玉の汗、

夕夕あしたに鍛え来て、乾坤一擲大地ふむ、

血潮はたぎり身ぞおどる、玉龍々々あ々意気の子、玉龍

力のあらん限り大声で歌った応援歌。当時の野球部は五代先輩を擁し強かった。勝利に酔った高揚感。忘れられない青春のページです。

孫が高校生になる年代になり、あと何年生きられるかと思うと、無性に友に会いたい気持ちが強くなる今日この頃です。

